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Chères toutes et tous, 

 

C'est avec un immense plaisir que je vous retrouve à travers les pages de notre gazette 

municipale. Ce bulletin, qui se veut le reflet de notre communauté, est un espace privilégié 

où se mêlent informations pratiques, événements culturels et actualités de notre belle 

commune. 

 

En ces temps où le lien social est plus que jamais essentiel, la gazette municipale revêt une 

importance particulière. Elle est le trait d'union entre l'administration et les habitants, un 

moyen de communication privilégié, avec notre site internet et les mails « Info Fontain », 

pour vous informer sur la vie de notre commune et sur les projets qui la façonnent.  

 

Au fil des pages, vous découvrirez les actions entreprises par la municipalité, que ce soit à 

travers des initiatives en matière d'environnement, de culture, de sport ou encore de 

solidarité. Vous y trouverez également des portraits de ceux et celles qui s'investissent au 

quotidien pour faire vivre notre village, ainsi que les témoignages de nos concitoyens et 

associations qui font la richesse et la diversité de notre communauté. 

 

En parcourant ces pages, je vous invite donc à vous immerger dans la vie locale, à vous 

laisser surprendre par la diversité de nos actions et à vous sentir pleinement acteurs de 

notre destin commun. Car c'est ensemble, dans un esprit de dialogue et de collaboration, 

que nous pourrons construire un village toujours plus dynamique, solidaire et convivial. 

 

Chacun peut faire part de ses idées, de ses préoccupations ou de ses suggestions. Vos 

retours sont précieux et contribuent à construire ensemble l'avenir de notre commune. Alors 

n’hésitez pas à nous envoyer un mail ou à prendre contact par le formulaire disponible sur le 

site internet. 

Bonne lecture à toutes et à tous ! 

 
 
            Le Maire,  
            Catherine HAMELIN 



Projet Alimentaire Territorial (PAT) 

Créés par la loi d’avenir pour l’agriculture de 2014, les projets alimentaires territoriaux ont pour 
objectif de mettre en réseau les agriculteurs et les producteurs locaux, les collectivités territoriales et 
les entreprises afin de relocaliser l’agriculture et l’alimentation et de développer une alimentation 
durable accessible à tous dans les territoires, en soutenant notamment les circuits courts ou les 
produits locaux et de qualité. 
La crise du COVID et la guerre en Ukraine ont montré la fragilité de notre système alimentaire et la 
nécessité de relocaliser et de diversifier nos productions alors que moins de 5% de notre 
alimentation est produite dans le département du Doubs.  
 
Les instances de la communauté urbaine de Grand Besançon Métropole ont ainsi lancé un appel à 
projet l’an dernier afin de permettre à certaines communes de travailler sur la déclinaison 
communale du Projet Alimentaire Territorial de l’agglomération bisontine.  
La commune de Fontain s’est portée candidate et a été retenue pour bénéficier d’un 
accompagnement des services de GBM. 
 
Après un diagnostic du territoire réalisé conjointement avec les agriculteurs de la commune, une 
première réunion publique s’est tenue le lundi 24 mars. 
 
Beaucoup de propositions ont émergé et vous ont été soumises via un questionnaire début juin.  
 
Il avait notamment été proposé par les participants : 
 

 - de s’appuyer sur le projet de jardin-forêt pour initier des ateliers autour de l’alimentation, du 
jardinage ou de l’arboriculture. Mettre à disposition des terrains communaux pour planter des 
vergers. 

- d’intégrer plus de produits locaux dans les événements festifs et le repas des anciens. 
- d’apporter un soutien aux projets de diversification. 
- de réaliser des trocs de légumes au moment de forte production… 
             Flavien CHANSON 

Rénovation ancienne école/mairie au 6 route du Fort 

Le chantier avait bien démarré. Les huisseries ont été changées, la nouvelle chaudière est installée 
et les travaux d’isolation sont en cours. Nous espérions une fin de travaux pour mars. 
Malheureusement, le chantier est au ralenti car l’entreprise retenue pour le lot électricité a dû fermer 
ses portes. A l’heure où ces lignes sont écrites, nous attendons qu’une nouvelle entreprise soit 
choisie. Les travaux ne pourront pas être terminés avant la fin de l’année civile. Nous 
communiquerons sur la date de fin des travaux pour que celles et ceux qui cherchent un appartement 
puissent candidater. 

 
Merci aux habitants du 
bâtiment pour leur patience.  
     
     
     



Le budget de la commune 

Voici quelques graphiques succincts afin de montrer l’évolution des dépenses et des recettes de notre 
commune. 
Nous subissons, comme toutes les autres communes, la baisse des dotations de l’Etat. 
Néanmoins, la municipalité n’a pas souhaité augmenter les taux des taxes foncières. 

 

 

 

 

Recettes 2019 2020 2021 2022 2023 

Etat Région Département Taxes 705 760,35 744 425,81 719 392,99 736 228,04 768 163,29 

Autres 64 304,78 154 982,55 87 848,54 107 246,15 136 840,07 

GBM 64 490,18 44 588,25 100 494,24 71 474,51 74 654,30 

Location salles + fermage + loyers 43 323,14 38 321,67 33 083,95 42 260,40 45 167,32 

Ventes bois 33 884,15 7 146,70 15 045,18 9 727,50 62 026,17 

Autres ventes (cimetière, chasse) 22 410,29 5 161,78 8 785,33 15 051,44 1 290,00 

Total 934 172,89 994 626,76 964 650,23 981 988,04 1 088 141,15 



 

 

Nous avons un emprunt en cours, qui prendra fin en 2029. 

En fonc�on de l’évolu�on des projets immobiliers, la municipalité verra la per�nence de reprendre un emprunt ou non. 

Pour l’instant les dossiers immobiliers sont sous couvert de l’Etablissement Public Foncier. 

 

Depuis plusieurs années, la municipalité a fait le choix de maintenir les taux de ses taxes c’est-à-dire : 

- Taxe d’habita�on : 15,38%. 

- Taxe foncière sur les propriétés bâ�es : 32,41%. Notre taux est proche de celui des communes environnantes. La moyenne 

est proche de 34%. 

- Taxe foncière sur les propriétés non bâ�es: 20,92%. Notre taux est dans la moyenne haute par rapport aux communes 

avoisinantes. La moyenne se situe vers 24%. 

Le montant total des taxes apporte à la commune une rece4e de plus de 400 000€ chaque année. 



La Marche Gourmande du 21 septembre 2024 

Décorations du village 

Chères fontenoises, chers fontenois, 
 
Vous avez été nombreux à demander que le village soit plus décoré pour les différentes fêtes et 
évènements de saisons. 
Pour se faire, nous avons besoin de vous pour nous aider à fabriquer des décorations festives qui 
apporteront une touche chaleureuse à notre commune. La fabrication pourra avoir lieu sous forme 
d’ateliers à plusieurs moments de l’année. Les décorations fabriquées seront réutilisées d’année en 
année et seront installées aux endroits clés de notre commune (entrée, école, fontaines, entrée de 
quartiers, etc.) en alternance.  
Si vous souhaitez contribuer à l’embellissement de votre commune et apporter vos conseils, votre 
imagination, vos talents artistiques et/ou de bricolage, envoyer un email à mairie.fontain@orange.fr . 
Nous recontacterons l’ensemble des personnes intéressées pour mettre en place les ateliers. Merci 
d’avance pour votre créativité et votre générosité. 
Exemples de créations : 

- Rennes et sapins de Noël en bois de palette 
- Création de guirlandes (pour Halloween ou Noël) 
- Épouvantails pour Halloween (en forme de fantôme ou de sorcière) 
- Décorations fleuries pour le printemps 
              Catherine HAMELIN 

Cette année, la fête du village aura lieu le 21 Septembre 2024 et se déroulera sous la forme d’une 
marche gourmande suivie d’un concert. 
 
Cet évènement est bien sûr destiné à tous ! Les personnes qui ne souhaitent pas marcher 
peuvent participer uniquement au repas et à la soirée. 
 
Le parcours sera de 10 kms environ avec un départ entre 16h et 17h de la salle des fêtes, en 
direction des chênes paradoxaux où une première halte attendra les marcheurs. La randonnée se 
dirigera ensuite chez Bulloz pour une pause apéritive et se terminera à la salle des fêtes pour la 
suite de la soirée. 
 
Marcheurs et non marcheurs pourront prendre un repas commun à partir de 20h à la salle des 
fêtes. Les associations seront présentes pour proposer en plus des encas tout au long de la soirée. 
 
À partir de 22h, un groupe de musique animera la soirée. 
 
Vous souhaitez vous inscrire ? 
 
Un bulletin à retourner avant le 06 septembre 2024 est à disposition dans la gazette. 
 

Tarifs adultes : 15 € (tarif unique pour les marcheurs* et non marcheurs) 

*Pour eux, les 2 premières étapes sont donc offertes 

Tarifs enfants (-12 ans) : 10 € 
        VENEZ NOMBREUX ! 
             Anne-Lise BOUVERESSSE 



Repas des aînés 

C ela se passe à Fontain 

Vœux du Maire 

Nous nous sommes retrouvés pour le repas des ainés le samedi 20 janvier le midi, une tradition 
appréciée de toutes et tous. C’est toujours l’occasion réussie de se réunir et de partager des 
moments agréables. Près de 120 personnes ont répondu à l’invitation de la municipalité. 

Chères et chers ainés vous êtes les acteurs clés du succès de cette journée en faisant de chaque 
repas, année après année, un évènement mémorable et enrichissant. Soyez-en remerciés. 

Un grand merci également aux bénévoles pour l’organisation et le service, au traiteur Eduardo pour 
l’excellent repas et au musicien M. Guy Prillard (Ambian’s Dance) pour la belle ambiance. 

Le vendredi 12 janvier a eu lieu la traditionnelle cérémonie des vœux. 
Une centaine de personnes sont venues écouter les vœux fraternels de Catherine Hamelin, Maire de 
Fontain. Un apéritif convivial a clos cette cérémonie. 



Classic Grand Besançon 

Flèche Bisontine 

La nouvelle épreuve cyclo-sportive au cœur du Grand 
Besançon "La flèche Bisontine" s'inscrit comme une 
classique de printemps pour les amateurs de cyclisme 
amateur. 
Tracés en totalité dans le secteur du Grand Besançon 
Métropole, les 2 circuits de 130 kms et 90 
kms  permettaient de découvrir le patrimoine de la capitale 
horlogère et ses divers paysages. 

Un 3ème  parcours plus familial en format randonnée de 50 kms était ouvert aux pratiquants de vélo à 
assistance électrique.  
Le dimanche 21 avril 2024, 800 participants ont pu se tester et se comparer aux cyclistes 
professionnels qui ont emprunté ces mêmes routes une semaine auparavant lors de la 4éme édition de  
"La classic Grand Besançon" avec l'arrivée déjà mythique au belvédère de Montfaucon en passant 
par la côte de La Malate et ses terribles pourcentages, sans oublier "le coup de cul" de la rue de la 
Fontaine dans notre commune de Fontain. 
Souhaitons longue vie à cette belle épreuve organisée de main de maître par "la team Geneuille 
vélo". 
              Michel BOURETTE 

Le Vendredi 12 Avril, en ouverture du triptyque comprenant le Tour du Jura et le Tour du Doubs pas 
moins de 20 équipes professionnelles ont pris le départ de la 4ème édition de la Classic Grand 
Besançon. 

Le parcours de 171 kms met en valeur 
notre belle région en empruntant les 
petites routes bien pentues qui 
encerclent Besançon et qui sont bien 
connues des adeptes locaux de "la 
petite reine". 
Sur ce parcours escarpé, notre 
commune de Fontain est 
particulièrement mise en valeur, le 
peloton la traversant à 2 reprises en 
franchissant le "raidard" de la route de 
la Fontaine pour ensuite plonger sur 
Morre en passant par la voie des 
Mercureaux. 
A noter que cette épreuve est retransmise sur la chaîne gratuite l'Equipe de la TNT, avec de très 
belles prises de vues aériennes qui font découvrir nos paysages trop souvent méconnus du reste de la 
France. 
Cette année, c'est la jeune pépite française Lenny Martinez de l'équipe FDJ qui du haut de ses 20 ans 
remporte la victoire au sommet du belvédère de Montfaucon devant une grande partie du gratin des 
meilleurs puncheurs  mondiaux, la grande classe. 
Nul doute que cette belle épreuve spectaculaire va devenir une course incontournable pour l'ensemble 
du gratin cycliste international.                               
                      Michel BOURETTE                                                             



Opération brioches 

Trail des Forts 

La vente de brioches pour l’Adapei s’est déroulée du 8 au 14 
avril. 
210 brioches ont été vendues pour  2123,75  € de dons. 
Grâce aux bénéfices collectés pendant l’opération brioches, 
l’Adapei du Doubs peut financer des activités, des formations et 
des équipements qui contribuent à développer la qualité de vie 
des personnes en situation de handicap mental. Comme par 
exemple : des séances de sport, de danse et d’art thérapie, des 
ateliers théâtre, des sorties culturelles et des voyages, des 

formations au code de la route, etc ...sont proposés. 

Un grand MERCI à tous les généreux et gourmands donateurs, ainsi qu’à nos bénévoles pour 
leur mobilisation.               

Près de 600 coureurs ont participé à cette 
épreuve par une belle journée ensoleillée.  

Les bénévoles ont assuré comme 
d’habitude leur sécurité pour les traversées 
d’Arguel puis de Fontain et en tenant le 
troisième point de ravitaillement aux deux 
tiers du circuit.            Claude GRESSET 

Les 100 ans de Madame Vera Bas 

Ce 12 juin, Madame Vera Bas, habitante aux Chevrotons, a fêté 
ses 100 ans entourée de son fils et son épouse, de ses 2 petites-
filles et de ses 3 arrière-petits-fils.  

Née en Italie le 12 juin 1924, elle est arrivée en France âgée de 
quelques mois avec ses parents qui se sont installés sur la 
commune de Beure. 

Avec son mari, c’est en 1969 qu’ils construisent leur maison aux 
Chevrotons à Arguel.  

Madame Bas a travaillé dans l’horlogerie chez Lipp puis à la 
Compagnie des Compteurs. 

Elle est passionnée, encore aujourd’hui, par les mots croisés et le 
scrabble et ne manque jamais une partie ! 

Nous lui souhaitons une nouvelle fois un très joyeux anniversaire ! 

JOYEUX ANNIVERSAIRE ! 

Madame BAS 



Journée des déportés à Arguel 

 
Merci à tous les enfants pour leur présence. 

Cérémonie de commémoration du 8 mai 

Comme tous les ans, les enfants du groupe scolaire 
se rendent au Monument aux Morts. Il est, en effet, 
important, dès le plus jeune âge, de prendre 
conscience du devoir de mémoire. 

 
Le dimanche 28 avril avait lieu la Journée nationale 
du souvenir des victimes de la déportation, qui 
honore la mémoire de tous les déportés sans 
distinction et rend hommage à leur sacrifice. 
 
 
 
 
Après une messe célébrée par l’abbé Claude Farque, en présence des membres de la section de 
Beure-Arguel-Larnod-Pugey de l’Association Franc-Comtoise des Anciens Combattants et d’habitants 
de nos communes, une gerbe a été déposée au pied de la stèle en mémoire des déportés de nos 
villages. 

Célébrée le 8 mai de chaque année, la commémoration de la Victoire remportée par les armées 
françaises et alliées en 1945, marque, en 2024, le 79ème anniversaire de cet évènement. 
Actant la capitulation par les derniers représentants du IIIème Reich à Berlin, elle célèbre la liberté 
retrouvée par les femmes et les hommes qui n’ont jamais cédé et honore le courage de tous ceux qui 
ont résisté. 
Après une cérémonie au Monument Américain, une seconde cérémonie a eu lieu au Monument aux 
Morts de Fontain. Un apéritif a été offert par la municipalité à l’issue des cérémonies. 



Pour visionner d'autres expositions dans le monde, 
c'est ici  : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://www.lagrandelessive.net/galeries/ 

LA GRANDE LESSIVE 

Le jeudi 21 mars 2024, l'ensemble des enfants de l'école 
a participé à un projet d'art collaboratif et éphémère 
intitulé la grande lessive. Ce projet a lieu deux fois par 
an un peu partout dans le monde. 

Le thème était "faire des bulles". 

Les productions ont été affichées dans les extérieurs de 
l'école les jeudi 21 et vendredi 22 mars. L'exposition 
s'est poursuivie au marché de Pugey puis à la 
Médiathèque de Pugey-Fontain. Elle finira son périple 
dans les couloirs de l'école pour que l'on puisse encore 
en profiter un peu !  

 

       Julie PERNET 



Nos défis « Ma petite Planète » 

Du 11 mars au 2 avril, nous avons participé au jeu Ma Petite Planète ! C’est un jeu auquel ont 
participé 3721 classes dans toute la France et même dans le monde. 
 
Il fallait faire le plus de défis possibles pour avoir beaucoup de points. Nous avons réalisé 646 défis 
ensemble à la maison et à l’école. Il y avait toutes sortes de défis !  
 
* Nous avons préparé une banderole que nous avons suspendue devant l’école ! 
* Nous avons peint un arbre avec les mains de tous les copains pour faire le feuillage ! 
* Nous avons fait des plantations ! 
* Nous avons relevé le défi d’être habillés tous en bleu pour faire les gouttes d’eau qui forment une 
rivière ! 
* Nous avons parcouru 60 kms en vélo ensemble dans la cour ! 
* Nous avons relevé beaucoup de défis lors d’une sortie en forêt ! 
* Nous avons fait des parcours les yeux bandés, guidé par un copain : ce n’était pas facile de guider ni 
d’être guidé ! 
Et tous les jours, on économisait l’eau en se lavant les mains, on éteignait les lumières, on finissait 
notre assiette, on essayait de prendre des goûters sans déchets et on triait les déchets dans la 
classe : la poubelle jaune, la poubelle grise, le compost, les bouchons ! 
Et bien d’autres défis encore ! 
 
Au classement général de notre groupe PS-CE1, nous sommes très fiers d’être arrivés 343ème sur 
1610 !  
Nous avons reçu un diplôme et un petit pot de miel (les abeilles nous disent « merci » pour nos efforts 
pour protéger la planète).   
                Classe PS/GS 



Du marais de Saône au jardin aquatique dans l’école 

Le 15 mars, les classes de CE1/CE2 et CE2/CM1 ont pu profiter de l'intervention de Jean-Marc de la 
LPO (Ligue pour la protection des oiseaux) pour comprendre le fonctionnement du marais de Saône. 
Epuisette à la main, bottes dans la boue, les élèves ont observé les écosystèmes de cette zone 
naturelle sensible sous l'œil aguerri de Jean-Marc. 
 

Et dans l’école, tout est possible! Nous avons réalisé des 
jardinières aquatiques pour développer et observer un nouvel 
écosystème en zone humide à proximité de notre cour de 
récréation.  

 

Valérie HALBERT-CADET 



                                 LES FRANCAS 

Un petit tour chez les Francas de Fontain ! 
Une année de plus qui s'envole avec enthousiasme ! Équilibre et motivation sont au rendez-vous. Les 
projets d'animations s'enchaînent, se réalisent et embarquent les enfants et l'équipe d'animation dans 
des journées riches et passionnantes. Nous continuons à atteindre les objectifs de notre projet 
pédagogique, valorisant chaque enfant et favorisant l'autonomie de chacun à son propre rythme ! 
Nous mettons l'accent sur le vivre ensemble. "Seul, on va plus vite ; ensemble, on va plus loin !" 
 
Janvier – Février 
Les cow-boys et les amérindiens  
Ce projet visait à sensibiliser les enfants à l'histoire et à la culture des cowboys et des peuples 
autochtones d'Amérique du Nord. À travers diverses activités interactives, les enfants ont appris des 
aspects importants de la vie quotidienne, des coutumes et des histoires des deux groupes. 

Mai – Juillet 
Des mercredis presque parfaits !  
Dans la continuité de la création maison de goûter, nous avons mis en place un projet autour de 
l’alimentation, à la fois ludique et gourmand. Ce projet permet aux enfants d’apprendre à identifier les 
différents groupes d'aliments, à comprendre les bienfaits de chaque type de nourriture, et à 
développer des habitudes alimentaires saines. 
 
Restauration scolaire 
Depuis la rentrée scolaire, nous avons apporté quelques changements. Afin de responsabiliser et de 
valoriser les enfants, nous avons mis en place un "demi-self". Les enfants se chargent de la mise en 
place de la table et de la gestion du pain. De plus, cela nous permet de réduire le gaspillage 
alimentaire. Nous changeons régulièrement la disposition de la salle pour stimuler la créativité et 
l'imagination, adapter l'espace aux activités, favoriser la mobilité et l'interaction, et maintenir l’intérêt. 
C'est nouveau ! Afin que les enfants comprennent l'importance de l'organisation mise en place 
pendant le temps du midi, nous avons organisé un petit temps de discussion où est ressortie cette 
idée : échanger les rôles (animateur-enfant) un midi par semaine (seulement pour le deuxième 
service). Bien évidemment, nous les accompagnons dans cette démarche. Ils prennent ce rôle très 
au sérieux ! Les autres enfants sont bienveillants et se prennent au jeu. 

Mars – avril 
Les animaux  
Ce projet visait à introduire les enfants à la diversité 
du règne animal, en leur faisant découvrir différentes 
espèces, leurs habitats, leurs comportements, et 
l'importance de la conservation de la faune. À 
travers des activités ludiques et éducatives, les 
enfants ont appris à apprécier et à respecter les 
animaux. 



ALSH TOUSSAINT 

« Le traditionnel Halloween » : Avec l’équipe, nous avons 
créé un compte qui s’appelle les amis de Pumpkin pour 
accompagner les enfants durant la semaine. Grâce à Pumpkin, 
nous avons fait un arrêt sur Jack-o'-lanterns, les terrifiants 
animaux d’Halloween mais aussi par le fameux trick or treat. En 
dehors du thème d’Halloween, avec Pumpkin notre objectif était 
de mettre un point d’honneur à l’entraide et la coopération. 
Dans le compte, Pumpkin vient en aide à différents animaux qui 
sont parfois victimes d’une mauvaise réputation (serpents, 
araignées, chauves-souris, rats...) Cela permet aux enfants de 
renforcer les liens sociaux, la reconnaissance des besoins des 
autres et le renforcement de l’empathie et de la solidarité. Nous 
avons fini les vacances avec un super apéro avec les parents ! 

Sortie au comédie de Besançon pour un spectacle de magie  

ALSH PRINTEMPS 
L’âge de pierre ! Ce projet a amené les enfants dans un 
voyage à travers le temps pour découvrir la vie des premiers 
humains et les merveilles de cette époque lointaine. À 
travers des activités interactives et des découvertes 
passionnantes, les enfants ont exploré les outils, les habitats 
et les créatures qui ont peuplé la Terre il y a des milliers 
d'années. 
Nous avons eu la chance d’accueillir des archéologues de 
l’association « Arkéonaute » qui nous ont transmis les 
techniques anciennes du feu et fait découvrir l’art pariétal. 

A venir :  

Le centre ouvrira ses portes durant l’été du 08 juillet au 26 juillet 2024 et du 26 au 31 août 2024  

Mini camp durant l’été : du 17 au 19 juillet (8 ans à 12 ans) 
Nuit sous tente à Tarcenay le 11 juillet (à partir de 6 ans) 
Évènement inter-centre « Bien dans tes baskets » le 25 juillet 

Avant la fin de l’année scolaire :  

Kermesse avec 1.2.3. soleil le 29 juin 2024 
Réinscription FRANCAS 2024-2025         Collyne SAVANI 

ALSH HIVER 
Sur la banquise, ce projet visait à sensibiliser les enfants à 
l'écosystème unique de la banquise. En explorant les 
caractéristiques, la faune et les enjeux environnementaux de cet 
environnement glacial, les enfants ont développé une 
compréhension et une appréciation de cet habitat fragile et de 
son importance pour notre planète. 
Objectif principal, renforcer les actions de sensibilisation à 

l’environnement ! 

Sortie aux Attelages de la roche Percée pour découvrir et 
rencontrer les chiens nordiques.  



Médiathèque de Pugey / Fontain 

Historique d’une bibliothèque devenue Médiathèque dans la commune de Pugey 
 
C’est au début des années 80 et sous l’impulsion de Madame Joëlle Bichat que la bibliothèque vu le 
jour. Au départ c’est dans son garage et avec ses propres livres que la bibliothèque commença à 
fonctionner. Fort de ce succès, elle eut tout d’abord un endroit réservé dans le couloir de la mairie où 
l’offre de lecture s’étoffait peu à peu toujours grâce à ses livres mais aussi aux dons faits par les 
habitants avant d’avoir un local et le matériel nécessaire au fonctionnement d’une bibliothèque. 
 
Jusqu’au début de cette année, la bibliothèque a été animée par des bénévoles (Colette Bernard, 
Francine Gelin, Dominique Gauthier et Betty Sanchez). 
 
L’offre de lecture s’est petit à petit enrichie grâce au partenariat avec la Médiathèque du Doubs et les 
subventions reçues de la mairie. 
 
Depuis 2021, date du début des travaux de rénovation du centre bourg, la bibliothèque a déménagé 
provisoirement dans la salle du conseil de la Mairie de Pugey. 
 
Un projet de médiathèque commence à émerger suite à la réflexion des élus, des bénévoles de la 
bibliothèque, des associations, et toutes personnes intéressées par le projet. 
C’est ainsi qu’une convention de coopération fut signée entre les communes de Pugey et de Fontain, 
ce qui donne désormais une dimension intercommunale à la médiathèque. 
Cela a permis de recruter Cécile Simon en tant que responsable mais aussi de co-financer l’acquisition 
d’une collection de plus de 650 documents et l’équipement numérique (postes informatiques, tablettes, 
grand écran…). Nous avons également perçu des subventions de la DRAC. 
 
Le catalogue informatisé se modernise pour fonctionner dans un nouveau système en ligne. L’action 
des bénévoles va se structurer en association intercommunale pour continuer à accompagner le projet 
et l’animer, dans une gouvernance partagée entre élus, personnel et habitants. 
 
La médiathèque intègrera très bientôt ses nouveaux locaux au sein du projet de rénovation centre 
bourg. Elle bénéficiera d’un espace de 100 m2 dans lequel nous trouverons une salle de lecture, un 
espace de projection et un espace consacré au numérique. 
 
Pour rejoindre le projet médiathèque : projetmediatheque@orange.fr 
 



Comment fonctionne la médiathèque intercommunale de Pugey / Fontain : 
 
Où se trouve-t-elle ? 
Dans la salle du Conseil de la Mairie de Pugey (en attendant le déménagement dans les 
nouveaux locaux) – 6 rue de la Maltournée – 22520 PUGEY 
 
Ses jours et heures d’ouverture : 
La responsable de la médiathèque vous accueille 2 fois par semaine et pendant les vacances 
scolaires (sauf jours fériés) le : 
  - Mercredi de 16h30 à 18h30 
  - Samedi de 10h00 à 12h00 
Pour tout renseignement vous pouvez écrire à l’adresse mail suivante :  
mediatheque.pf@orange.fr 
 
L’inscription ? 
L’adhésion pour le moment est gratuite pour tous y compris les habitants des autres communes. 
 
L’emprunt ? 
Chaque lecteur peut emprunter jusqu’à 15 livres pour une durée de 30 jours. Il est aussi possible 
de réserver des ouvrages. 
 
Où trouver et suivre toutes les actualités de la médiathèque ? 
 
• Sur le site de la médiathèque : https://www.pugey.fr/mediatheque-pf/ 
• En s’abonnant à la newsletter :  https://www.pugey.fr/newsletters/  
• Sur le site de Fontain sur la page dédiée à la médiathèque : https://www.fontain.fr/

médiathèque 

          

Les plans de la nouvelle médiathèque 



Les ateliers jeux : des ateliers ont été organisés en décembre, janvier et pendant les vacances 
scolaires d’avril avec une dizaine de personnes des trois communes dont des adolescents. Cela a 
permis d’avoir une centaine de jeux de société proposés à la 
médiathèque. Voici quelques photos des ateliers :  

Le Café international : venez échanger en toute convivialité et pour 

le plaisir de communiquer en langue(s) étrangère(s). Nul besoin d’un 

« niveau de compétition » ! Il suffit de pouvoir participer, modeste-

ment, à une conversation. 

 

Les histoires animées racontées par Cécile 

un mercredi par mois pour les 0-5 ans à 

10h30 et pour les + de 6 ans à 15h30. 

La médiathèque c’est également des animations régulières ! 



En partenariat : Des petits Dé’Jeux.ners chez 
Gladoux : Ce dimanche 14 janvier, a été organisé à 
nouveau un petit déjeuner et une matinée pour découvrir 
des jeux de société au restaurant Gladoux. Il y en avait eu 
un également le dimanche 24 septembre.  

L’édition du 2 juin a été la sixième édition. Pour rappel, 
c’est une initiative intervillages de Tania Kassel (Fontain), 
Laure Nuninger (Pugey) et Maëlle Loret (La Vèze) avec 
Sylvie et José Raudin. 

20 personnes étaient présentes le 24 septembre, 25 le 14 
janvier et une vingtaine le 2 juin. Plusieurs générations se 
sont réunies. 

Après un petit déjeuner copieux concocté par le restaurant 
Gladoux, le temps des jeux était annoncé. 

 

Des ateliers créatifs de yoyos : réalisation de yoyos de toutes les 

couleurs, création de broches, barrettes, accessoires …. 

L’organisation de pièces de théâtres :  jeudi 30 mai à la Salle des Fêtes de Pugey : 

« Victor, Michou, Djamila et les autres » fut joué.       

Et bien d’autres …Alors suivez-nous !    



Zoom sur les acteurs économiques:  

« De nouveaux acteurs économiques mis en lumière ! » 

Pour rappel, toutes les entreprises de la commune sont référencées sur le site internet de la commune 
dans l’onglet Acteurs économiques ou directement à :  
www.fontain.fr/entr 

Le cabinet de Kinésithérapie 
Installé depuis maintenant 8 ans sur la commune, le cabinet de Kinésithérapie de Fontain ne cesse 
d’évoluer.  
L’équipe composée de Romain Pourcelot, Justine Vermot-Desroches, Caroline Chaze, Nolwenn Happe 
et Hubert Garing, vous accueille du lundi au vendredi, afin de vous proposer des soins conventionnés 
avec la sécurité sociale, vous permettant de bénéficier de séances de rééducation pour votre lombalgie, 
tendinite, entorse ou maladie neuro musculaire… mais pas que !  
Il est également possible de prendre rendez-vous avec n’importe quel praticien pour une séance sans 
ordonnance, si vous avez un problème urgent ou besoin d’un avis rapide, les kinésithérapeutes sauront 
vous rediriger et vous guider si besoin.  
Vous pouvez commander au cabinet des « bons cadeaux » de massage détente, 30 ou 50 minutes, afin 
d’offrir, à vous-même ou à un proche un moment de déconnexion. Le cabinet propose également des 
massages aux pierres chaudes, des séances de thérapie manuelle adulte ou bébé, ou encore des 
programmes personnalisés de remise en forme.  

Depuis peu, il vous est proposé également des séances d’hypnose. Que ce soit un problème de 
stress, tabagisme, troubles du sommeil ou autre, Caroline saura vous aider lors d’une séance d’une 
heure au sein du cabinet. Dernières nouveautés, des ateliers Kiné Santé sont mis en place au sein du 
cabinet :  
- Renfo-cardio training : un lundi sur 2, à 18h avec Romain, pour se dépenser, améliorer la force 
musculaire et les capacités cardio-respiratoires.  
- Yoga : un mercredi sur 2 à 18h avec Romain, pour travailler sa mobilité, sa stabilité et développer la 
prise de conscience de son corps.  
- Renforcement Musculaire adapté : tous les mercredis à 19h avec Justine, pour développer ses ca-
pacités physiques et rester en forme. C’est adapté et compatible avec vos pathologies.  

Pour tout renseignement, merci de 
contacter le cabinet par téléphone au 
03.81.50.70.83 ou par mail à l’adresse 
suivante : kine.fontain@gmail.com 

A chaque gazette, des acteurs économiques de la commune sont mis en avant afin de mieux les 
connaître. Cette fois, le cabinet de Kinésithérapie et l’entreprise ASCN Energie sont mis à l’honneur. 



ASCN-Energie 

Thierry Belin, originaire du Jura près de Dole est arrivé au village 
en 2003. Installé à Fontain, il a créé son entreprise en 2008 dont le 
nom est ASCN Energie. Le domaine d’activité est l’électricité géné-
rale pour installation neuve ou rénovation, l’automatisation (volet 
roulant, porte du garage, portail), mais également la plomberie. 
Les énergies nouvelles viennent compléter le champ de ses activi-
tés : installation de pompe à chaleur, climatisation, chauffe-eau 
thermodynamique, panneaux photovoltaïques. L’entreprise est ré-
férencée Reconnue Garant de l’Environnement (RGE). 

En dehors de l’entreprise, Thierry fait partie des « couteaux suisses » de la commune. Il aide pour le 
repas des aînés et les commémorations. Toujours disponible pour donner un coup de main ou une 
réparation, le conseil municipal le remercie. 

Article site internet et newsletter 

Pour le contacter, voici les coordonnées : 

1 impasse du Mouthier à Fontain 

Tél: 03.81.57.27.49 

Email: ascn.energie@orange.fr 

Le site internet évolue régulièrement afin que vous puissiez y trouver toutes les informations pratiques 
concernant la commune. Il est mis à jour plusieurs fois par semaine. 
 
De nouvelles icônes sont disponibles sur la page d’accueil permettant d’aller directement à la page 
souhaitée. 
Une nouvelle page a également vu le jour : la page de la Médiathèque Pugey-Fontain où vous 
pourrez suivre toutes les actualités de celle-ci.  
 
La newsletter : une à deux fois par mois et lorsqu'il y a une information importante nous vous 
envoyons une « info Fontain » par mail.  
N’hésitez à vous abonner afin d’être informés des actualités et des évènements à venir sur la 
commune !  
C’est en moyenne 300 personnes qui ouvrent l’info Fontain pour 328 personnes abonnées à l’info 
Fontain. 
Petit conseil : Lorsque vous êtes abonnés à « l’info Fontain », afin d’être toujours destinataire de celle
-ci, il est essentiel de l’ouvrir à chaque fois. En effet, si celle-ci n’est pas ouverte, il est possible que 
votre statut d’abonné passe en « inactif » et dans ce cas vous ne la recevrez plus.  
 
Quelques chiffres concernant la fréquentation du site : 
- 343 sessions et 772 vues de pages sur le site au mois d’avril  
- 474 sessions et 1166 vues de pages au mois de mars 
- Au 23 mai 2024 et depuis le début de l’année c’est 1801 sessions sur le site et 4240 vues de pages. 
 



L‘Association Mémorial Américain de Fontain 

Petit rappel historique 
Au cours de l’hiver 1945, la libération de l’est de la France se 
poursuit, en particulier autour de Strasbourg. 
Le 18 janvier 1945, les forces françaises et américaines 
lancent une offensive en direction de Colmar malgré de 
mauvaises conditions météorologiques qui ne permettent 
guère l’appui de l’aviation. 
Le 19 janvier, deux groupes de bombardiers partent de 
Longvic avec pour cible un dépôt de matériel à Achern en 
Allemagne, non loin de Strasbourg. En début d’après-midi, en 
raison de conditions météo exécrables, l’ordre est donné de 
retourner à la base. Tous y parviennent sauf un des avions 
qui a des problèmes de moteur dans le secteur de 
Rougemont. Celui-ci survole, en perdant de l’altitude, la forêt 
de Chailluz, Besançon, la Citadelle, puis tente un atterrissage 
en urgence, frôle la ferme d’Henri Jeannerod et s’écrase non 
loin de la ferme d’Henri Bussard à 15h45, dans un champ 
enneigé et verglacé. 
Ce bombardier, un Marauder B-26, comprenait à son bord 6 
aviateurs américains.  
Une croix ainsi qu’une plaque de marbre furent édifiées à 
l’endroit-même du crash. La croix a été donnée au musée de 
Beure où elle est exposée ;  quant à la plaque de marbre, elle 
a été fixée sur l’actuel Monument Américain. Ce dernier a été 
construit par les scouts unitaires de France sous la direction 
d’Henry Gay d’Ornans, à l’initiative d’Henri Ducret ; il est 

inauguré le 10 avril 1983. 

Monument Américain de Fontain 



Création de l’Association Mémorial Américain de Fontain (AMAF) 
En 2022, Daniel Ducret prend le relais de son père afin d’entretenir la mémoire de cet événement 
tragique et crée en 2023 une association loi 1901 pour ne pas oublier ces 6 aviateurs américains morts 
pour la libération de la France. L’association se compose de membres actifs à qui une cotisation annuelle 
de 10 euros est demandée, et de membres d’honneur rattachés à l’aviation française et américaine.  

 
 

Contact : Daniel DUCRET,  

Président de l’AMAF 

Tél : 06 85 44 85 42  

Adresse mail : daneli@wanadoo.fr 

Une cérémonie, qui a reçu le label national dans le cadre du 80ème anniversaire de la 
Libération, aura lieu le 19 janvier 2025 au Monument américain de Fontain. 



       Bilan du club de Foot 

Après s’être initié au futsal durant l’hiver et ayant pu bénéficier du gymnase de l’école pour s’entrainer, 
les enfants ont repris leur activité en extérieur pour les U7 et U9 sous forme de plateau qui regroupe 
environ 80 participants. Nous avons également formé une équipe U11 féminine pour participer à des 
plateaux à 5 joueuses. 
Quant aux plus grands, les U11F, U13F, U11G, et U13G, ils s’affrontent sur des moitiés de terrain à 8 
contre 8. Nous avons pu voir les progrès réalisés tout au long de la saison et ceci grâce aux conseils 
avisés de leur entraineur. Il règne une excellente ambiance au sein des différentes équipes mais il faut  
bien reconnaitre que les filles savent mettre l’ambiance pour fêter la victoire. Une journée des 
débutants est organisée au stade Léo Lagrange à Besançon pour les catégories U7 U8F U9 le 16 juin 
à laquelle Fontain participera. Avec des équipes U11F, U12F et U15F ainsi que des équipes mixtes en 
U7 et U9, on compte désormais 31 joueuses licenciées qui participent à des plateaux et des 
championnats dans tout le  département. Une excellente ambiance règne dans chacune des équipes. 
Bravo à Elsa, Héloïse, Juliette, Linaëlle et Rose qui ont passé avec brio le premier tour du Projet de 
Performance Fédéral U12F et font partie des 50 meilleures joueuses du Doubs. 
Bravo également à nos joueuses U11F qui ont participé au Challenge des Etoiles : Mathilde atteint les 
demi-finales, Inès et Anaïs participeront à la finale au mois de mai au Stade Bonal de Sochaux. Elles 
font toutes les trois parties des 20 meilleures joueuses du Doubs. 
Tu es une fille et tu souhaites essayer le foot ? N’hésite pas à venir participer à un entrainement au 
stade le mercredi à 17h30 ou le vendredi à 18h30 !! La saison à venir s’annonce  plus compliquée, en 
effet pour des raisons professionnelles, 
Amadou, Mathieu, et Thomas vont 
devoir cesser le coaching des U9, 
U11G et U13G. C’est pourquoi nous 
sommes à la recherche de personnes 
afin d’encadrer ces équipes. Dans 
l’impossibilité de trouver des bénévoles 
nous serons obligés de mettre fin à ces 
catégories. Quant aux équipes filles, 
nous pourrons assurer encore une 
saison complète. 

Notre Assemblée Générale est prévue le 6 juillet. À l’issue de laquelle un repas sera servi, suivi de 
notre tournoi des familles réservé aux habitants de Fontain, Arguel, La Vèze et Pugey.  
Les inscriptions et le règlement sont possibles sur le site du club fontain.us@lbfc-foot.fr ou auprès du 
président  au 07 77 36 12 07 avant le 23 juin. 
Le club participera également à l’organisation des Défis de la Boucle (course à pied d’environ 10 kms 
en nocturne) qui aura lieu le 27 novembre 2024. Bon été à tous.  
                                 Christophe POURCELOT 



Printemps 2024 : association des loisirs de Fontain 

Les activités de l'ALF Association sportive et culturelle battent leur plein. 
Des activités permanentes : 
Yoseikan Budo adultes le lundi, Chorale le lundi également de 19h30 à 21h, Couture et Cardio 
Abdos Fessiers le mardi, Yoga enfants, Yoga Adultes, Gym Douce Renforcement Musculaire le 
mercredi, Atelier Théâtre enfants et Pilate le jeudi. 
Poterie,  ouverte les mardis, mercredis et jeudis. 
Initiation à l'Oenologie, 5 sessions sont organisées au cours de l'année. 
Si vous êtes intéressés*, vous pouvez venir assister aux séances et, si affinité vous y inscrire. Les 
conditions pratiques et financières pourront vous être communiquées par les correspondants cités à 
la fin de l'article. 
Des activités occasionnelles : 
Théâtre et musique le 19 octobre *: l'ensemble de clarinettes de l' Orchestre d'Harmonie Municipale 
de Besançon présentera une pièce de théâtre prétexte à l'exécution de nombreuses pièces 
musicales. 
Défis de la Boucle : participation prévue de l' ALF à l'organisation de cette manifestation sportive qui 
se déroulera dans les rues et sur les sentiers de notre village fin novembre. 
Cette liste n'est ni définitive ni exhaustive.   
 
*Vous pouvez demander plus de renseignements (horaires, conditions de participation  …) à 
Jean Pierre : 06 85 78 12 65, Laurence : 06 70 14 17 12, Sylvie : 07 86 37 19 62, ou  
Michel : 06 33 33 51 99. 
Vous pouvez aussi consulter le site de la mairie et trouver dans vos boîtes aux lettres des flyers 
explicatifs.  
                   Pour le bureau Marc GIRARDOT 

Association 1.2.3 Soleil 

Pour rappel, 123 Soleil est l’association de parents 
d’élèves du groupe scolaire de Fontain. Elle est 
composée de tous les parents d’élèves de l’école. 
Tous les ans, nous organisons,  selon l’envie des 
parents, des actions de vente (comme cette année : les 
produits locaux à l’automne, les sapins à Noël, les plants 
potagers en mai). Mais l’association tient aussi à 
organiser des temps de partage, de rencontre, avec le 
plaisir pour seul objectif. Ce fut le cas avec la journée 
intervillages de septembre, l’après-midi jeux de société 
de novembre, le marché de Noël ou récemment la randonnée du 7 avril ! Environ 80 parents et 
enfants ont randonné depuis la salle du temps libre de Pugey jusqu’au fort, puis visité le fort avec 
les bénévoles de l’association Avalfort, puis pique-nique à la ferme Ducrot avant un retour à la salle 
par la Chassagne pour les plus courageux.  
Jeux et animations ont accompagné les randonneurs sur l’ensemble du parcours. 
Une superbe après-midi !! 
Pour clôturer cette riche année scolaire, l’association s’apprête à organiser sa première kermesse à 
destination des enfants de l’école le samedi 29 juin ! Ateliers jeux, repas et buvette ! Pour rappel, 
cette journée ne pourra être une réussite que grâce à la participation de bénévoles : parents,  
grands-parents ou anciens élèves sont les bienvenus (pour tenir des ateliers jeux, cuisiner, 
distribuer les repas...etc). 
A bientôt, et n’hésitez pas à nous contacter via : as123soleil@gmailcom        Laurence VANLANDE 



L’Association Chasse Communale Agréée 

Suite à la loi du 10 juillet 1964, suivie du 
décret du 6 octobre 1966, l’Association 
de Chasse de Fontain a été créée le 1er 
octobre 1972, sous la présidence de 
Monsieur Côte Charles et de son 
secrétaire, Monsieur Gladoux René, 
suite à un arrêté de la Préfecture en 
date du 24 août 1972. Ces associations 
ont pour but de favoriser sur leur 
territoire, dans le respect des propriétés 
et des récoltes, l’éducation cynégétique 
de ses membres et, en général, 
d’assurer une meilleure organisation 
technique de la chasse, pour permettre 
aux chasseurs une meilleure gestion de la faune sauvage. 
L’A.C.C.A de Fontain comprend une superficie chassable de 1240 hectares, ce qui correspond à toute 
la superficie de la commune à l’exception de l’agglomération et des hameaux, évaluée à 347 hectares 
et le territoire de Monsieur Pauthier à 40 hectares. L’A.C.C.A loue les bois communaux et les bois 
privés du Comte de La Guiche pour une somme de 1500 euros. Les membres de l’A.C.C.A 
entretiennent les lignes dans les bois, posent les clôtures qui protègent les terrains posant problème, 
rebouchent les trous dans les prairies. Pour la bonne gestion du gibier, l’A.C.C.A  organise  des 
comptages nocturnes pour comptabiliser les animaux présents sur le territoire. Pour information, un 
comptage qui a eu lieu le 9 août 1988 en présence d’un garde fédéral et d’un technicien de la 
fédération nous a permis de voir 22 renards, 1 blaireau, 1 martre, 1 fouine, 1 lièvre, 1 chevreuil. 
Mauvaise soirée car très peu de gibier. Après 10 ans de fermeture du lièvre, tout a bien évolué. 
 
Cette année, le comptage nocturne a comptabilisé 38 lièvres, 13 renards, 66 chevreuils et 6 sangliers, 
ce qui permet de comprendre l’utilité des A.C.C.A qui savent gérer leur cheptel. Les plans de chasse 
sont obligatoires et c’est la fédération de chasse qui attribue les bracelets pour chaque animal (40 
euros pour les sangliers, 30 euros pour les chevreuils). Ils sont pris en charge par l’association. Les 
chasseurs payent un permis de chasse, un timbre cynégétique, une assurance et une action leur 
donnant le droit de chasser sur le territoire : soit une valeur totale de 315 euros pour le permis 
départemental. Les chasseurs payent les dégâts occasionnés par les sangliers sur les parcelles 
agricoles. 
Tous ces règlements communautaires permettent de travailler ensemble sur la bonne gestion du gibier 
et la bonne entente entre agriculteurs et chasseurs. Cette année encore, nous avons partagé 
ensemble un barbecue de deux sangliers. 
Depuis la création de l’A.C.C.A, seuls trois présidents se sont succédés : Monsieur Drogrey Emile, 
Monsieur Jeune Jean-François  et  depuis 1988, Monsieur Gladoux Léon. 
Au niveau de la sécurité, beaucoup de travail a été réalisé : chaque chasseur a suivi un stage de 
sécurité obligatoire. Le respect à l’égard des promeneurs et vététistes s’est beaucoup amélioré, des 
pancartes sont installées sur les lieux de battues. 
Pour finir, souhaitons-nous de passer encore de nombreuses années, dans cette si belle nature, en 
bonne entente et sans aucune animosité ! 
 
            Le Président et son conseil d’administration 

7 novembre 1987 



A Fond la Transition 

Conférence sur l’eau 

Deuxième volet de notre série de conférences sur l’eau : 
Manon Silvant du collectif SOS Loue Rivières Comtoises présentait le 15 
mars dernier sa conférence gesticulée « Agonie des rivières comtoises – 

Pêcher capital », en rappelant les différentes études scientifiques qui 
relient très clairement les problèmes récurrents de pollution de nos 
rivières aux pratiques agricoles (trop d’effluents bovin en région karstique) 
et aux  comportements condamnables de certaines fromageries 
industrielles privées. Il faut sortir du déni, revoir l'intensification de 
l’élevage pour la production du comté, respecter les plans d'épandage et 
les équilibres naturels pour que nos rivières retrouvent leur bon état.  
Pour en savoir plus : soslrc.com.   

La qualité de notre eau 
Les inquiétudes sur la qualité de l’eau que nous buvons sont multiples. Nous souhaitons disposer 
d’une eau de qualité : recourir systématiquement à de l’eau en bouteille plastique n’est pas une 
solution pérenne, de plus une contamination généralisée de certaines sources d'eau minérale 
naturelle (Perrier, Contrex, Vittel,…)  a été récemment attestée.  
Dernière menace mise en évidence : la présence de PFAS (famille de substances per et 
polyfluoroalkylées) dans les nappes phréatiques. Cette liaison chimique de carbone et de fluor 
compte parmi les plus stables de la chimie et est pratiquement indestructible, d’où le nom de 
polluants éternels. Ces substances sont largement utilisées par les industriels depuis les années 
1940 dans de nombreux objets du quotidien (poêles, textiles, peintures, cosmétiques, emballages 
alimentaires…).   
L’Inspection Générale de l’Environnement et du Développement Durable a rendu public un rapport 
annonçant sans équivoque les préoccupations majeures que représentent les PFAS. Le texte adopté 
le 4 avril à l’Assemblée Nationale prévoit l'interdiction des PFAS dans les cosmétiques, les textiles 
d'habillement et le fart des skis. Il prévoit également le contrôle de ces polluants éternels dans l'eau 
potable (mais seulement à partir de 2026) et instaure une taxe pollueur - payeur.  
Malheureusement, les ustensiles de cuisine ont été écartés de cette interdiction alors que de 
nombreuses études ont montré que l’exposition chronique aux PFAS (notamment PFOA et PFOS) 
est susceptible de présenter des risques graves pour la santé (problèmes hépatiques, augmentation 
du taux de cholestérol, risques d’hypertension artérielle,...).  
Alors, on garde nos poêles anti-adhésives ? Si vous prévoyez de remplacer vos vieilles poêles, 
évitez à tout prix le Teflon et autres revêtements similaires. Préférez pour votre santé celles en acier, 
inox, céramique, granit, fonte  mais SANS revêtement. 

Application TootOtoor 
Excellente application solidaire et citoyenne qui permet les échanges de services, d'objets, le tout en 
local dans un rayon de 30 kms. Simple d'utilisation, elle contribue à tisser des liens. 
Ex : J'ai besoin d'un morceau de grillage, je recherche des pots pour semis, je troque pieds de 

lavande contres autres vivaces, ma perceuse est en panne, qui peut m'en prêter une ?...... 
Toototoor peut apporter des solutions pour une vie plus solidaire, plus écologique, plus heureuse ! 
Vraiment une belle idée que l'on recommande à tous : https://toototoor.org 



Le don du sang  

Nous attirons votre ATTENTION sur les enjeux primordiaux de ces dons 
pour renforcer la souveraineté sanitaire de notre pays au service des 
patients, notamment en besoins plasmatiques. 
 
Au niveau du plasma, en France, 2,8 millions de litres sont nécessaires 
pour produire le volume d'immunoglobulines pour soigner les patients, 

alors qu’actuellement seulement  800 000 litres de plasma sont recueillis.  
L'objectif actuel est dans un premier temps de couvrir 50 % du marché des immunoglobulines, soit 1,3 
million de litres de plasma, d'où la création d'une usine à Arras et des campagnes nationales pour le 
don de plasma. 
Un donneur de sang peut aussi devenir donneur de plasma 
Le plasma c’est quoi ?  
Le plasma est la partie liquide du sang où circulent les globules rouges, les globules blancs et les 
plaquettes. 
Qui peut donner ? 
Toute personne âgée de 18 à 65 ans pesant au minimum 50 kg (ou 55 Kg pour un premier don de 
plasma) 
Soigner qui ? 
Les personnes en réanimation, en déficit immunitaire, les hémophiles. 
De nombreux patients sont soignés grâce aux médicaments produits à partir des protéines extraites du 
plasma. 
 Où donner ? 
À la Maison du Don de Besançon avec Inscription en ligne comme pour un don de sang 
https://dondesang.efs.sante.fr/don-de-plasma 

À la première collecte de sang organisée en 
2024 à Fontain le mercredi 3 janvier : 
41 personnes se sont présentées,  37 ont pu 
être prélevées dont 5 nouveaux donneurs 
que nous félicitons. 
La prochaine collecte sur Fontain est 
programmée : 

 le mercredi 7 août 2024 
 

Il est préférable de prendre RDV  
https://dondesang.efs.sante.fr 

Sans rendez-vous, vous serez accepté mais 
non prioritaire. 
En période estivale, les stocks sont 
généralement faibles d’où l’importance de 
ces collectes. 

 
Vous souhaitez vous investir PONCTUELLEMENT ou plus RÉGULIÈREMENT au sein 
d’une association bisontine solidaire et dynamique, rejoignez l’ADSB de Besançon 

Claude GRESSET 



Etat Civil  

 

Fermeture de la mairie  

du 3 au 18 août 2024 

A vos agendas !!! 

NAISSANCES 

Augustin BOURGEOIS, le 12 janvier 2024. 

 

Mercredi 7 août : don du sang de 15h30 à 19h30 à la salle des fêtes de Fontain. 

 

Dimanche 25 août : festival de Montfaucon (11h30 concert à l’Eglise St Pierre de Fontain après 
une randonnée au départ de Montfaucon à 9h). 

 

Samedi 7 septembre : les 100 ans du Restaurant Gladoux. 

 

Samedi 21 septembre : marche gourmande. 

Nathalie REVERCHON, le 11 décembre 2023 à l ’âge de 
59 ans.  

Alain PAUSET,  le 18 janvier 2024 à l’âge de 75 ans. 

Suzanne WETTACH, le 29 février 2024 à l’âge de 88 ans. 

Juliette BULLE, le 04 avril 2024 à l’âge de 91 ans. 

Claude FANKHAUSER, le 19 avril 2024 à l’âge de 89 ans.  

Jean-Pierre MOREAU, le 14 mai 2024 à l’âge de 83 ans. 

Geneviève GUILLAUME, le 5 juin 2024 à l’âge de 90 ans. 

DÉCÈS 



Festival de Musique de Monfaucon à Fontain le 25 août  



En 2023, la commune a souhaité faire profiter ses habitants de la carte Avantages Jeunes à prix 
réduit.  
Cette opération a été un succès avec 135 cartes délivrées. 
 
Nous la renouvelons cette année, en espérant qu’elle rencontre autant de succès. 
 
Les cartes Avantages Jeunes commandées seront disponibles mi-septembre à la mairie.  
Nous vous informerons de leur arrivée par une info Fontain ou via le site internet.  

 
 

Carte Avantages Jeunes 

4€  

Si vous souhaitez planter une haie à proximité de votre limite de terrain, vous devez respecter 
certaines distances. Ainsi, on ne peut pas planter d’arbres ou d’arbustes : 
 - à moins de 50 cm de sa limite de propriété pour les plantations hautes de moins de 2 m 
 - à moins de 2 m de sa limite de propriété (entre l’axe du tronc et la limite de propriété) pour les 
plantations dépassant les 2 m de haut (une fois adulte).  
Sachez que vous avez une obligation d’élagage et que la haie ne doit pas être source de trouble 
anormal de voisinage. 
 
 
Pour rappel il est fortement 
déconseillé de tailler ses haies 
entre la mi-mars et la mi-août, 
ceci afin de ne pas perturber la 
nidification des oiseaux durant 
cette période. 

Taille des haies 
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Permanences de la mairie à Fontain  

   Nous vous accueillons le lundi (13h30-16h30), le mercredi matin (9h30-12h) et le vendredi 
(14h-16h30).  
 Nous sommes joignables par téléphone tous les jours (sauf le mercredi après-midi) au 
03.81.57.29.65 ou par mail : mairie.fontain@orange.fr  
La permanence de Madame le Maire se fait sur rendez-vous. 

Piégeage des frelons asiatiques 

Vous souhaitez piéger les frelons asiatiques, retrouvez toutes les informations sur le site internet : 
www.fontain.fr (rubrique actualités) 

Propreté et civilité 

Nous rappelons aux propriétaires de chiens qu’il est essentiel de respecter les règles élémentaires de 
bien vivre ensemble. Ainsi des distributeurs de sacs pour les déjections canines ont été installés 
place de la mairie, au stade de Fontain et à l’aire de jeux à Arguel. 
 

Moustiques tigres 

Les bons gestes à adopter pour éviter la prolifération :  
Les lieux de développement de ce moustique se situent majoritairement dans les jardins, sur les 
terrasses et balcons.  
Videz les coupelles sous les pots de fleurs et sous les vases régulièrement (au moins 1 fois par 
semaine) ou supprimez-les. 
Videz ou retournez les seaux, le matériel de jardin, les récipients divers. Mettez-les à l’abri de la pluie.  
Recouvrez vos bidons de récupération d’eau à l’aide d’un filet moustiquaire ou de tissu.  
Bassin d’agrément : introduisez des poissons qui mangeront les larves.  
Chez vous, soyez secs avec les moustiques : supprimez les eaux stagnantes ! 

Déchetterie de Saône 

Horaires de la déchetterie de Saône : du lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h30 à 12h20 et de 13h30 
à 16h50 et le samedi de 8h30 à 12h20  et de 13h30 à 17h50. 
Attention la déchetterie est fermée au public le mercredi et tous les jours fériés officiels. 

Horaires d’utilisation des appareils à moteurs électriques 

Les appareils à moteurs thermiques ou électriques ne sont autorisés qu’aux horaires suivants : du 
lundi au vendredi : 8h30-12h / 14h30-19h30, les samedis : 9h-12h / 15h-19h30, les dimanches et jours 
fériés : 10h-12h.  


